

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco PUES . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA,

Trimestre. 28 rs.

Fuera id. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montel's, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Sábado 11 de Julio

El Eco de Cartagena.

EL 12 DE JULIO.

Un año ha transcurrido desde que Cartagena cayó en poder de las turbas demagógicas, un año tan solo desde que comenzó a ondear en estos muros la bandera republicana, un año de vida que es un momento en la existencia de los grandes pueblos y sin embargo durante ese cortísimo espacio de tiempo se han operado tantas transformaciones en el seno de nuestro pueblo, han ocurrido tantas y tantas escenas que mas bien han parecido à nuestros ojos un centenar de siglos, que un instante de doce meses.

Con dolor en el fondo de nuestra alma tomamos hoy la pluma. No se trata de recordar un hecho célebre, ni una acción laudable, trátase de llevar a la memoria lo que no creemos haya podido desaparecer de ella, siquiera un momento, trátase de recordar que hoy hace un año de la maldita revolucion que destruyendo la ciudad, arrumando el pueblo y llevando a todas partes el germen de su existencia depravada, puso en peligro la libertad de la patria, la unidad de nuestra querida y desgraciada España.

Con inmensa pena recordamos la fecha funesta que nos sirve de epigrafe. Eran precisamente los momentos en que las malas semillas sembradas à placer por los enemigos de la patria, debian producir sus venenosos frutos y con efecto la sorda tempestad que rugia en los pechos de un puñado de miserables, se desencadenó con estrépito, llevando hasta los estrémos de la ciudad, el ambiente emponzoñado de la demagogia.

El movimiento insurreccional, iniciado en esta poblacion el 12 de Julio del pasado año, vino indudablemente, à llenar una necesidad im-

prescindible de la época, por que el país todo atravesaba.

Rotos en pequeños fragmentos los diques que sujetaban la ambicion del pueblo insensato, despedazado por completo, nuestro glorioso é inmarcesible pasado, y rodando por el cieno los principios en que se sustentaba la sociedad española, necesario era repetimos, un movimiento de la importancia del que nos ocupa, para que las clases conservadoras, dormidas bajo el fatigo de la mas espantosa de las tiranias, procurasen dominar aquella terrible situacion, que los llevaba irremisiblemente à la ruina y la deshonra.

NO FUÉ CARTAGENA, la que sin razon, ni causa conocida, se declaró en rebelion abierta con los poderes constituidos. FUERON LOS PODERES CONSTITUIDOS, que sin causa ni razon justificada, se declararon en abierta rebelion con la sociedad, con España, con los intereses todos de la patria.

Un puñado de hombres, vinieron aquí à continuar la senda emprendida por el Gobierno y las Cortes, vinieron à proteger los planes de destruccion y deshonra que aquellos abrigaban, y guareciéndose tras de los inespugnables muros que nos rodean, lanzaron por los espacios la nueva idea, que habia de producir inmensos males en esta desventurada nacion.

No podemos seguir paso à paso las peripecias ocurridas en Cartagena, mientras en ella reinaba el génio malélico del cantonalismo. Ni las cortas dimensiones de un artículo nos lo permiten, ni nos hallamos aun bastante lejos de aquella situacion, para poder tratarla con estricta imparcialidad.

La insurreccion realizada, hace precisamente un año, se desarrolló merced à la criminal debilidad de algunos y la atonia de los otros; su desarrollo trajo consigo la ruina de un pueblo rico y floreciente, la deshonra de una ciudad, modelo de civilizacion y cultura, la destruccion completa de la mejor plaza fuerte que España encierra, y la pérdida de cuantiosas sumas en ella empleadas.

Y sin embargo de tan inmensos males, necesario es convenir, que la sublevacion tenia poderosísimas razones de existencia, y llegó un momento en que era de todo punto necesaria y conveniente, para evitar la segura deshonra del país todo.

La sublevacion cantonal, ha salvado à España, destruyendo para siempre este rincón por todos abandonado y por todos maldito en otros tiempos; pero los hijos de esta ciudad noble y generosa, que han presenciado impasibles la pérdida de sus intereses, de su bienestar y su sostego; que han visto desplomarse sus mejores y mas preciados monumentos y desaparecer los gloriosos recuerdos de su pasado ilustre, no buscan hoy palabras de esterminio para sus destructores, y solo desean la paz y tranquilidad mas completa; la union leal y sincera de todos los buenos, y la realizacion de cuanto tienda à mejorar nuestra querida Cartagena, asegurando para ella un porvenir risueño y venturoso.

**Crónica local.**

Mañana domingo 12, à las doce del dia, se verificarà en el Asilo de niñas, la adjudicacion de lotes, pertenecientes à la rifa que à beneficio de este establecimiento se anunció para el mes de agosto del año próximo pasado, y que por razon de las circunstancias no pudo tener lugar en aquella época.

Dicho acto tendrá lugar del modo que se espresa en los billetes de la rifa; quedando espuesta al público la relacion de números y objetos que haya correspondido à cada uno, à fin de que puedan recogerlos los interesados.

Nosiendo más que 25 los números agraciados con los premios mayores, entre los que debian sortearse los 40 lotes espresados en los billetes, se adjudicarán dos lotes por medio de sorteo à 15 de los 25 números premiados.

El dia 15 del actual termina la rebaja en el precio del coche por asientos y dias, que teniamos ofrecido al público el cochero José Carrion que vive en la calle del Parque.

El domingo 12 à las 11 de su mañana tendrá lugar la sesion inaugural de la Asociacion Médico Farmacéutica, en los salones de la sociedad económica.

Hoy ha tenido lugar la subasta para el arriendo del «Uso voluntario de la romana» en esta poblacion, adjudicándose à favor de Salvador Alfonso.

Esta noche pasada ha ocurrido una sensible desgracia en el Arsenal.

Un marinero que se hallaba de guardia en el puente de la fragata blindada Numancia, colgó su coy entre la baranda del puente y el estremo de un gato que hay en el mismo. Al parecer, este infeliz fué à tenderse en el coy teniendo la desgracia que se tumbara el gato, cayendo sobre él y dejándole cadáver en el acto.

Se necesitan tres profesores de requinto, clarinete y bombardino, que deseen contratarse para la banda de música que se está organizando en esta plaza, para el batallon de la reserva de Baeza.

Los Sres. que deseen enterarse de las condiciones para entrar en dicha banda, pasarán à la habitacion del Sr. Teniente Coronel de dicho batallon, que vive en la Fouda Francesa.

Continúan activamente las obras para la construccion de la Feria. Los nuevos ante-toldos son de mucho gusto y presentarán un aspecto agradable.

Mañana noche habrá paseo en la Plaza de S. Francisco, asistiendo la música municipal.

El Batallon de reserva llegado à esta plaza en reemplazo del de Lo-